

## EL ESPIRITU SANTO, LA IGLESIA Y LOS SACRAMENTOS por el Grupo de Dombes

### PRESENTACION

Habituado como está a encontrar siempre en los textos de Dombes una nota ecuménica susceptible de agitar a las Iglesias, el lector corre el riesgo de ser decepcionado por este documento sobre el Espíritu Santo y los sacramentos. Así pues para presentar este trabajo de tres años, conviene disipar algunos malentendidos.

Primero, es cierto que el grupo no se reúne para «sacar» a toda costa un papel nuevo, y si le gusta poner por escrito a veces en testimonio contra sí mismo, sus reflexiones, no es tampoco para hacer, como se dice, avanzar las cosas.

Por otra parte y teniendo en cuenta esto, el lector se engañaría si creyese ver en nuestro estudio una escapatoria ante un obstáculo. En efecto, se podía esperar ver aparecer, después de los ministerios en la Iglesia, una especie de manifiesto sobre los ministerios de unidad que exiga quizá la fidelidad de la fe cristiana a las palabras y a los actos de Cristo. Y he aquí que en lugar de una puesta a punto sobre esta cuestión irritante sin duda y llena de pasiones antecedentes, pero en la línea recta de las preguntas anteriores, surge este texto sin interés inmediato, al parecer, y aparentemente sin peligro para los hábitos confesionales. La evasión ¿no es flagrante?

En todo caso el desvío es cierto: era necesario. Primero había que ensanchar nuestro horizonte. Al adentrarse en la cuestión del ministerio, se corría una vez más el riesgo de dar paso a las cuestiones de estructura y de organización que comprometen en profundidad

\* El texto francés en *La Documentation Catholique*, 1785 (1980) 421-36 y en edición original por *Les Presses de Taizé*.